

Martes 27 de junio de 2017

El Financiero Empresas de EU defienden apertura para el TLCAN 2.0

VALENTE VILLAMIL Si algo tienen en común las empresas y organizaciones de la Iniciativa Privada en Estados Unidos es que en la modernización del TLCAN lo primordial es mantener la apertura comercial en los tres países. Buena parte de los comentarios emitidos vía por Internet durante el proceso de consulta pública sobre la próxima modernización del tratado así lo constatan, pues si bien empresas y organizaciones llaman a realizar modificaciones, coinciden en la importancia para ellas del mercado mexicano y canadiense, y reconocen la competitividad de la región debido al desarrollo de las cadenas de valor. En total se recibieron más de 12 mil comentarios, sin embargo, muchos fueron eliminados ya que se duplicaron, o en su defecto, contenían información privada o lenguaje soez. Organizaciones del sector agroalimentario, como Iowa Corn, dedicaron sus comentarios para defender y destacar el valor de los mercados abiertos que tienen en México y Canadá, en tanto que en el sector electrónico, con la Asociación de la Industria de las Telecomunicaciones (TIA), igual abogó por los mercados abiertos, pero por poner límites a los subsidios y la competencia con empresas estatales. "Mantener y expandir nuestros mercados, las concesiones arancelarias y otras reglas que han permitido una integración económica y respaldado los ingresos del campo sigue siendo nuestra prioridad número uno", señaló Iowa Corn. Incluso, la TIA y otras empresas y organizaciones pidieron más apertura en relación a las ventas a gobierno y eliminar barreras no arancelarias que surgen, según los interesados, en distintos sectores. "Los miembros de la TIA han pasado los últimos años construyendo cadenas globales de valor que los ayudan a ser líderes en los mercados globales que crecen su competitividad. Al mismo tiempo, nuestra industria ha respaldado y expandido una gran base de cerca de cuatro millones de empleos bien pagados en EU", señaló la organización de telecomunicaciones. P.C. Estados Unidos, TLCAN, sector empresarial, economía mundial El 75% de la gasolina será importada por incendio en refinería

SERGIO MEANA Al menos 45 días de producción se perderán en la refinería con mayor producción del país, Salina Cruz, toda vez que el incendio suscitado el 14 de junio de este mes llevará a Pemex a reactivar las operaciones hasta el próximo 30 de julio. Esta planta Antonio Dovalí Jaime, en Oaxaca, produjo el 25 por ciento de las gasolinas del país en lo que va del año, en promedio, o 77 mil barriles diarios, por lo que expertos ya prevén un importante incremento en la importación de gasolinas. El último reporte de Pemex al cierre de mayo muestra que se importó el 60 por ciento de la demanda de gasolinas del país toda vez que se vendieron 809 mil barriles diarios (mbd) en mayo y se trajeron 493 mbd del extranjero. En el último año el promedio de importación ha sido de 65 por ciento del total de la demanda. De acuerdo con cálculos propios, de sumarse la producción de Salina Cruz de manera íntegra a lo traído del extranjero, el nivel de importación de México llegaría al 75 por ciento de manera temporal. "México es un país deficitario de petrolíferos y forzosamente lo que se deje de producir se va a tener que importar y se va a importar la producción que se pierda de Salina Cruz", dijo Fermín Narváez, exgerente de la refinería de Cadereyta. P.C. gasolina, importaciones, producción 5 ganadoras que concentran 83% de inversión en el sector petrolero

AXEL SÁNCHEZ El 16 de julio se cumplen dos años del arranque de la primera subasta petrolera en México. Desde entonces se han licitado 69 campos de hidrocarburos de los cuales se adjudicaron 48 y de estos, cinco empresas 'prendieron' el sector al ganar 20 áreas o 42 por ciento del total de zonas asignadas por la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). Las firmas son la mexicana Sierra Oil & Gas, que se quedó con cinco campos; la italiana ENI que se hizo de cuatro; Renaissance Oil Corp, también con cuatro; la francesa Total con cuatro y Petronas PC Carigali con tres. Estas compañías y sus socios -con los que ganaron en consorcio- ejercerán una inversión conjunta en producción y exploración para los 20 campos -durante toda la vida de los contratos- por 38 mil 190 millones de dólares, 82.7 por ciento del total estimado a ejecutarse. Esto equivale al presupuesto de tres años del gobierno de la CDMX o la inversión que realiza Pemex en dos años. El próximo 12 de julio se llevará a cabo la sexta y séptima subasta de campos petroleros, las Rondas 2.2 y 2.3, en las cuales participarán 25 firmas para ganar alguna de las 26 zonas de hidrocarburos en tierra que se licitarán. Para ejecutivos de las ganadoras en las subastas el triunfo es mérito de sus geólogos y directores financieros al definir -con base en las reservas de hidrocarburos de los campos- la mejor oferta de regalías que dejarán al gobierno cuando inicie su producción petrolera. También destacaron la elección ideal de un socio para formar el consorcio. "Fue un trabajo fuerte del consorcio y nuestros equipos, nos sentimos felices con los resultados obtenidos", dijo Iván Sandrea, director general de Sierra Oil & Gas, después de ganar junto con Repsol el bloque 11 en aguas de la licitación de la Ronda 2. P.C. sector petrolero, producción, inversión, licitación Reforma Carece de certidumbre negociación de TLC

Ulises Díaz Cd. de México (27 junio 2017).- El proceso de negociación para modernizar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) no está libre de dificultades ni es completamente certero, dijo Juan Carlos Baker, subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE). La expectativa es que la negociación comience el 16 de agosto, puesto que en esa fecha es cuando se cumple el periodo impuesto por la ley estadounidense, pero si alguna de las partes lo decide y así lo notifica, el llamado a las mesas puede ser en algún día posterior. "No podemos pensar que una negociación no va a tener dificultades y a lo largo de todo eso va a haber cosas que tenemos que cuidar para que correspondan a los intereses de México y los países de la región. P.C. Estados Unidos, TLCAN, acuerdos comerciales, economía mundial Suben reservas internacionales en 2 mdd

Notimex Cd. de México (27 junio 2017).- El Banco de México (Banxico) informó que el saldo de la reserva internacional registró un aumento de 2 millones de dólares, con lo que su saldo al cierre de la semana concluida el 23 de junio ascendió a 174 mil 506 millones. Destacó que la variación semanal en la reserva internacional fue resultado de la compra de dólares por parte del Gobierno federal al Banxico, por un monto de 68 millones de dólares. Así como por un incremento de 70 millones de dólares, debido principalmente al cambio en la valuación de los activos internacionales del instituto central. P.C. Banco de México, reservas internacionales Suma balanza 31 meses con déficit

Ernesto Sarabia Cd. de México (27 junio 2017).- Luego de su retroceso de abril, las exportaciones de mercancías aumentaron 0.74 por ciento durante mayo, pero las importaciones registraron un alza más alta, lo que dio como resultado un fuerte incremento en el déficit de la balanza comercial para acumular 31 meses con desequilibrios. Así lo indican cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En mayo pasado, las exportaciones (lo que el País vendió en el exterior) fueron por 33 mil 210 millones de dólares y las importaciones por 33 mil 942 millones, un 2.91 por ciento más que en abril. Esto se reflejó en una fuerte alza en el déficit de la balanza comercial de 15 millones de dólares en abril a 733 millones en mayo, esto es, el desequilibrio del quinto mes del año es 48.85 veces el del mes previo. P.C. balanza comercial, déficit, exportaciones Piden fiscalizar TLC de México con la UE

EFE Bruselas, Bélgica (27 junio 2017).- El grupo de los Verdes europeos en la Eurocámara reclamó hoy fiscalizar aspectos "preocupantes" de la modernización del acuerdo entre la Unión Europea (UE) y México, así como no "firmar cualquier cosa" solo porque Estados Unidos está revisando sus relaciones con su vecino por voluntad del Presidente Donald Trump. "No queremos que la modernización preocupante del acuerdo salga adelante sin críticas solo porque la Administración Trump esté revisando sus relaciones con México y parecería que la UE tiene que firmar cualquier cosa para ayudar a México", declaró el eurodiputado Ernest Urtasun. El parlamentario ecologista agregó que "el texto que se negocia es todo menos una ayuda para México". P.C. Unión Europea, TLC, acuerdos comerciales, economía mundial El Economista Recortes del 2018 deben enfocarse en los ramos autónomos: expertos ELIZABETH ALBARRÁN Ante la posibilidad de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) realice otro recorte al gasto público en el 2018, expertos comentan que los ramos autónomos son donde se deberían hacer los mayores ajustes y dejar de recortar recursos a aquellas dependencias que fomentan la inversión. "El gobierno ya no tiene mucho espacio para reducir el gasto público, especialmente en los ramos administrativos, donde se han hecho ajustes significativos que no pueden continuar", expuso Héctor Villarreal, director general del Centro de Investigación Económica Presupuestaria (CIEP).

P.C. finanzas públicas, gasto público, sistema financiero Desde el 1 de enero, las reservas de México han caído en 2,000 mdd NOTIMEX El Banco de México (Banxico) informó que el saldo de la reserva internacional registró un aumento de dos millones de dólares, con lo que su saldo al cierre de la semana concluida el 23 de junio ascendió a 174,506 millones. El instituto central destacó que la variación semanal en la reserva internacional fue resultado de la compra de dólares por parte del gobierno federal al Banxico, por 68 millones. Así como por un incremento de 70 millones de dólares, debido principalmente al cambio en la valuación de los activos internacionales del Instituto Central. P.C. Banco de México, reservas internacionales Sí hay tiempo para TLCAN: Baker MARÍA ALEJANDRA RODRÍGUEZ Existen los incentivos para lograr concluir la negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) previo a las elecciones que se realizarán en 2018 en Estados Unidos y México, debido a que el commodity más caro es la incertidumbre, para ello se necesita que los integrantes, incluido Canadá, se encuentren en la misma dinámica, y dejar claro que el acuerdo debe ser ganar-ganar, dijo Juan Carlos Baker, subsecretario de comercio exterior de la Secretaría de Economía. "Hay muchos incentivos en los tres países, y la primera razón que nos debería preocupar a todos por la cual esto tiene que hacerse es que el commodities más caro que existe es la incertidumbre", apuntó durante su participación en el Foro TLCAN organizado por el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio (Comce). P.C. Secretaría de Economía, TLCAN, acuerdos comerciales, economía mundial China se dice a favor del libre comercio y contra el proteccionismo NOTIMEX China manifestó que el libre comercio debe ser la base del comercio justo y que refrenar el libre comercio no traerá un comercio equitativo y llamó a todos a los países salvaguardar incondicionalmente la globalización económica. El primer ministro chino, Li Keqiang, opinó que las disputas comerciales deben ser resueltas de acuerdo con las diferentes situaciones en distintos países. "No se debe imponer regulaciones unilaterales sobre los demás, ni tampoco politizar el comercio justo", destacó. P.C. China, economía mundial ¿Estamos aprovechando a los trabajadores de mayor edad? RUY ALONSO REBOLLEDO Los trabajadores de entre 55 y 69 años de edad deberían de ser alentados y apoyados a permanecer en la fuerza de trabajo por más tiempo, lo que beneficiaría en casi dos billones de dólares al Producto Interno Bruto (PIB) de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). P.C. empleo, adulto mayor La Jornada Viene negociación larga e intensa de TLCAN: SE Susana González G. | martes, 27 jun 2017 11:12 Ciudad de México. El subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), Juan Carlos Baker, advirtió a empresarios del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce), que a pesar de que en Estados Unidos ya es otro el tono que se tiene sobre la renegociación del Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN) "no quiero que se vayan con la idea de que ya estamos fuera de peligro y que todo está bien". Nos espera, dijo, un proceso de negociación muy largo e intenso con reuniones de 6 o 7 días cada semana con jornadas de 12 a 14 horas, pero aún así se dijo convencido de que México va a salir bien en la negociación si se siguen, "como faro", los tres principios marcados por el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto en beneficio del interés nacional. Al participar en el Foro TLCAN ¿Qué está en juego para México en la renegociación?, convocado por el Comce, el funcionario detalló que los tres principios referidos son que para el país es absolutamente inaceptable participar en una negociación donde se restrinja el comercio con aranceles, cupos o cuotas de exportación, el acuerdo debe ser trilateral porque se negoció "con 3 negros", dijo en alusión a Canadá, Estados Unidos y México, y así debe seguir y nuestro país se está abierto a su modernización para que productores y emprendedores tengan un tratado del siglo 21. En entrevista posterior, Baker se le cuestionó de qué peligro hablaba sobre la renegociación y respondió: "A lo que yo me refería es que obviamente no podemos pensar que una negociación no va a tener dificultades y a lo largo de todo eso va a haber cosas que tenemos que cuidar para que correspondan a los intereses de México y de los países. Entonces yo lo que advertía que si bien nos hemos preparado mucho y el presidente nos ha dado instrucciones claras tenemos que estar muy diligentes en el proceso". P.C. Secretaría de Economía, TLCAN, acuerdos comerciales FMI pone en duda objetivo económico de Trump Dpa | martes, 27 jun 2017 10:18 Washington. El Fondo Monetario Internacional (FMI) rebajó hoy su pronóstico de crecimiento para Estados Unidos del 2.3 al 2.1 por ciento este año y del 2.5 al 2.1 por ciento el próximo, frente a las previsiones más optimistas difundidas en abril. Según el FMI, la población

envejecida y el débil aumento de la productividad frenan el crecimiento del país. La organización duda de que el país pueda alcanzar el objetivo de crecimiento del 3 por ciento en 2020 que contempla el borrador presupuestario de la Casa Blanca. Incluso en el caso de que la política vaya perfectamente ajustada, el resultado será probablemente más bajo que el contemplado en el plan de presupuesto. Estados Unidos necesitará más tiempo para alcanzar ese objetivo, prevé el FMI. El Fondo Monetario señaló que un aumento sostenido del crecimiento solo será posible si se eleva el potencial de crecimiento del país, puesto que ya ha alcanzado prácticamente el pleno empleo. El Gobierno de Donald Trump aspira a un mayor crecimiento principalmente a través de una política coyuntural clásica, basada en el gasto en infraestructura y la bajada de impuestos. P.C. FMI, Estados Unidos, crecimiento económico Venden dólar en promedio de \$17.51 en el AICM De la Redacción | martes, 27 jun 2017 08:24 Ciudad de México. Este martes, el dólar estadounidense se vende en un promedio de 17.51 pesos y se compra en 17.06 pesos en casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). La moneda extranjera se cotiza en un máximo de 17.70 pesos y se adquiere en un mínimo de 17 pesos. En los mismos centros cambiarios el euro se cotiza en un precio máximo de 21.50 pesos a la venta y 20.50 pesos a la compra. P.C. tipo de cambio SAT: suma la repatriación de capitales \$36 mil 753 millones Israel Rodríguez | martes, 27 jun 2017 07:33 Martes 27 de junio de 2017. La repatriación de inversiones alcanzó 36 mil 753 millones de pesos al pasado jueves 22 de junio, monto que se compara favorablemente con el obtenido en 2016, que fue de mil 600 millones de pesos, informó Lizandro Núñez Picazo, administrador general de recaudación del Servicio de Administración Tributaria (SAT). El programa que permite el retorno de inversiones y sus rendimientos obtenidos en el exterior hasta 2016, con una tasa impositiva de 8 por ciento originó un pago de impuestos de mil 739 millones de pesos. El número de personas que retornaron sus inversiones fue 754, de las cuales 730 son personas físicas y 24 morales, precisó. P.C. SAT, impuestos, repatriación de capitales, inversión El BID buscará que sus proyectos sean sustentables en materia ambiental Israel Rodríguez | lunes, 26 jun 2017 18:53 Ciudad de México. En todos los proyectos de inversión futuros que realice el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), revisará que éstos sean sustentables en materia ambiental para coadyuvar en el combate al cambio climático. Verónica Zavala Lombardi, representante del BID en México, explicó que a partir de 2018 todo lo que haga el BID se hará con una perspectiva de cambio climático con los objetivos de desarrollo sustentable establecidos en la agenda 2030. Por su parte, José Luis Samaniego de la CEPAL señaló que se requieren entre 3 y 14 billones de dólares para cumplir con las metas de sustentabilidad ambiental en la agenda 2030. El director general de Banobras, Alfredo Vara ,destacó la necesidad de que los bancos de desarrollo adopten medidas para impulsar financiamiento en sectores estratégicos con un enfoque ambiental y así desarrollar proyectos que contribuyan a mitigar los efectos del cambio climático. Lo anterior, en el seminario Bancos Nacionales de Desarrollo y Bancos Verdes, organizado por Banobras, BID y OCDE. El director general del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), Alfredo Vara Alonso, destacó la necesidad de que los bancos de desarrollo adopten medidas para impulsar financiamiento en sectores estratégicos con un enfoque ambiental y así desarrollar proyectos que contribuyan a mitigar los efectos del cambio climático. P.C. BID, bancos verdes, cambio climático, medio ambiente El País El FMI califica de “improbable” la proyección de crecimiento de Trump SANDRO POZZI El Fondo Monetario Internacional (FMI) da un paso atrás y se desmarca de la proyección de crecimiento que hizo para Estados Unidos hace solo tres meses, al ver que el plan de estímulos del presidente Donald Trump no termina de concretarse por el caos que domina en el seno de la administración y en el Congreso. Considera incluso que con “una constelación ideal” de políticas, el crecimiento potencial será menor del proyectado en su presupuesto y llevará más tiempo materializarse. Es una manera diplomática de decir que la promesa de duplicar el crecimiento es irreal. La consecuencia inmediata de este análisis es que el FMI toma la tijera y rebaja las previsiones. Ahora anticipa una expansión del 2,1% este año, dos décimas menos de lo que dijo en abril, y prevé que se mantenga a ese nivel el próximo, lo que representa un recorte en este caso de cuatro décimas. Es, en cualquier caso, un repunte frente al débil 1,6% registrado el pasado 2016, el último año en el que demócrata Barack Obama estuvo de presidente. Donald Trump promete que su plan de estímulos lo llevará por encima del 3%. P.C. FMI, Estados Unidos, crecimiento económico, economía mundial